

Boletín del FMI

OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO

La atención está centrada en medidas para acelerar el avance hacia los ODM

15 de septiembre de 2010



La expansión económica reduce la pobreza al crear oportunidades de empleo y programas antipobreza fiscalmente viables (foto: Andrew Holbrooke/Corbis)

Líderes del mundo entero se reunirán en Nueva York la semana próxima para acelerar el avance hacia los Objetivos de Desarrollo del Milenio, que apuntan a reducir la pobreza y mejorar la educación a escala internacional, y forjar una alianza mundial para el desarrollo antes de 2015. La revista *Finanzas & Desarrollo*, del FMI, se centra en medidas encaminadas a dar nuevo ímpetu al progreso hacia esas metas cinco años antes de la fecha prevista para lograrlas.

En anticipación de la cumbre de las Naciones Unidas en Nueva York el 20-21 de septiembre, *Finanzas & Desarrollo* se centra en lo que hay que hacer para dar nuevo ímpetu al progreso hacia las metas.

Pese a los reveses que causó la crisis económica mundial, continúa el avance hacia algunas de las ocho metas de desarrollo internacionales que los 192 Estados miembros de las Naciones Unidas y muchos organismos internacionales han acordado alcanzar para 2015; entre ellas, reducir los niveles de indigencia y las tasas de mortalidad infantil, luchar contra enfermedades como el VIH/SIDA y forjar una alianza mundial para el desarrollo.



La edición de septiembre de 2010 de *Finanzas & Desarrollo* se centra en lo que hay que hacer para dar nuevo ímpetu al progreso hacia los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

La edición de septiembre de *Finanzas & Desarrollo* nota que, aunque la indigencia está disminuyendo drásticamente, la educación primaria universal se encuentra ya al alcance y el aumento de la matriculación escolar está reduciendo las diferencias entre los sexos en el ámbito educativo, hay que hacer mucho más para recobrar el impulso. En los países en desarrollo, las políticas internas pueden ayudar a fortalecer las economías locales. Y el resto del mundo puede ayudar reavivando un crecimiento internacional sostenido, incrementando la inversión extranjera directa y el crecimiento liderado por el sector privado, facilitando el acceso a los mercados de exportación y mejorando la previsibilidad y el volumen de los flujos de ayuda.

Entre los artículos más importantes sobre la revitalización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio cabe mencionar:

Recobrar el ímpetu

Delfin S. Go, Richard Harmsen y Hans Timmer

La crisis frenó el avance hacia los Objetivos de Desarrollo del Milenio. El resto del mundo debe ayudar. Un panorama general preparado conjuntamente por el Banco Mundial y el FMI.

Un avance decisivo

Pedro Conceição y Selim Jahan

Para acelerar el avance hacia los ODM, el crecimiento debe producirse en sectores que beneficien directamente a los pobres, como la agricultura.

Salvar a las madres

Melinda Gates

Los países deben hacer de la salud materna una prioridad para fortalecer a las familias y empoderar a las comunidades.

Hora de reflexionar

Jagdish Bhagwati

Los Objetivos de Desarrollo del Milenio son difíciles de objetar, pero eso no significa que definan un programa eficaz para el desarrollo, sostiene el profesor de la Universidad de Columbia.

Medio lleno o medio vacío

Andrew Berg y Luis-Felipe Zanna

¿Da resultado la ayuda? El impacto neto de las oleadas de ayuda depende de factores propios de cada país.

Dejar atrás la pobreza

Arvind Panagariya

La expansión económica reduce la pobreza al crear oportunidades de empleo y programas antipobreza fiscalmente viables.

La desigualdad es indefendible

Rodney Ramcharan

Si las autoridades descuidan la distribución del ingreso, las consecuencias para la sociedad y sus integrantes podrían ser graves.

Finanzas & Desarrollo *aparece trimestralmente.*